



Réunion du Conseil de Groupe

Date : 8 mai 2017

Heures : 19h00 à 21h30

Endroit : **Centre communautaire Laurent Groulx**

1 rue Lévesque, Gatineau, QC J8Z 3J5

Procès-verbal

1. Début

a. Présences

Noms		Présents	Absents
Rémi Colpron	Président, Animateur au 2e Poste des Alizés		x
François Chouinard	Vice Président	X	
Nathalie Whissel	Trésorière, Représentante parentale		X
Michel Lemay	Secrétaire	X	
Marie-Josée Chartrand	Chef de Groupe, Animatrice à la 2e Troupe Griffons	X	
Sylviane Fortin	Gestionnaire, Représentante parentale		X
Sophie Granger	Gestionnaire, Représentante parentale		X
Renée Bédard	Responsable de la 2e Colonie des Découvreurs		X
Pascal Boyer	Responsable de la 2e Colonie de Castou	X	
Michel Ducharme	Responsable de la 2e Meute du Roc-de-la-Paix	X	
Patrick De Repentigny	Délégué de la 2e Meute Wainganga	X	
Michel L'Écuyer	Délégué de la 2e Meute Mowgli	X	
Stéphane Dubois	Délégué de la 2e Troupe Griffons	X	
Louis Hamelet	Délégué du 2e Poste des Voyageurs		X
Florence Roy	Déléguée du 2e Poste des Alizés	X	
Marie-Hélène Cantin	Déléguée du 2e Clan Sagarmatha	X	

Le Président étant absent pour cette rencontre, c'est le vice-président (François Chouinard) qui préside, en compagnie du chef de groupe (Marie-Josée Chartrand).

Le quorum étant établi à la moitié des membres en fonction, la réunion peut débuter 19h20.

b. Pensée du jour

«Un livre, cela se fait comme un meuble, par ajustement patient de pièces et de morceaux. Il y faut du temps et du soin.» (Michel Tournier)





- c. Ordre du jour
 - i. L'adoption de l'ordre du jour est proposée par Pascal Boyer et appuyée par Stéphane Dubois. (CG20170508-1)
- d. Procès-verbal de la rencontre du 10 janvier 2017 (document joint)
 - i. L'adoption du procès-verbal est proposée par Michel L'Écuyer et appuyée par Michel Ducharme (CG20170508-2)
- e. Affaires découlant du procès-verbal
 - i. Certains s'interrogent sur le suivi accordé à l'achat des badges et les membres du C.A. s'engagent à communiquer l'état d'avancement de ce dossier via le chef de groupe.

2. Pour informations

- a. Tour de table des unités (les délégués d'unités font état des activités marquantes depuis le dernier conseil de groupe et de celles qui sont à venir d'ici la fin de l'année scout.
 - i. Castou
 - ii. Découvreurs (absents)
 - iii. Roc-de-la-Paix
 - iv. Wainganga
 - v. Mowgli
 - vi. Griffons
 - vii. Squamish
 - viii. Alizés
 - ix. Sagarmatha
- b. Rencontre des Présidents et Chefs de groupes du District
 - i. Suivi de la rencontre du 16 janvier 2017; Marie-Josée Chartrand a déjà partagé les informations pertinentes avec les responsables d'unités et les membres du C.A.
- c. Équipement
 - i. Il n'y a pas eu de réparation récente d'équipement. Certaines pourraient toutefois devoir être effectuées d'ici la journée blitz pour l'équipement, prévue le 4 juin prochain.
 - ii. L'inventaire de l'équipement va bon train mais est rendu plus difficile du fait que notre matériel est réparti entre les locaux du Diocèse, ceux du centre communautaire Laurent Groulx et la résidence de Michel Ducharme.
 - iii. On fait état d'un besoin urgent pour acheter une dizaine de ballots de corde à brûler.
 - iv. Nous sommes à la recherche d'un nouveau local pour notre équipement qui devra vraisemblablement être déménagé du Centre diocésain.
- d. Comité de gestion du Fond d'aide
 - i. Le financement de la ville est dans nos coffres.
- e. Comité chargé de développer une stratégie de recrutement adulte





- i. Le chef de groupe prévoit de graves pénuries d'animateurs pour l'automne. Elle préparera une compilation des vacances à combler d'ici l'automne. Une lettre a été distribuée aux parents, les invitant à réfléchir à l'opportunité d'animer au sein d'une unité en septembre. Les animateurs vont cibler certains prospects plus prometteurs.

3. Pour discussion

a. La rentrée

- i. Il y aura pré-inscription, mais strictement au niveau castor (incluant les castors qui monteront aux louveteaux)
- ii. On suggère au C.A. de considérer une majoration (le chiffre de 200\$ est mentionné) du coût de l'inscription afin de contribuer à la pérennité financière du groupe.
- iii. On propose de tenir un conseil de groupe le jeudi 17 août afin de finaliser les arrangements pour des inscriptions le jeudi 24 août. Un CANI suivrait juste après et un C.A. pourrait se tenir dans la semaine suivante.

b. Finances du Groupe (15 minutes) (Nathalie Whissel)

- i. Les membres du C.A. font état de nombreux dépassements budgétaires, du déficit opérationnel qui continue de croître et de l'importance de mieux planifier nos dépenses l'an prochain. Les participants se disent étonnés, compte tenu du travail qui a été investi à préparer les projections budgétaires à l'automne.
- ii. On discute des avantages et inconvénients de diverses solutions envisageables pour un retour à l'équilibre budgétaire en 2017-2018, incluant une majoration du coût d'inscription et une révision du partage des frais d'inscription entre le Groupe et les unités. Après moult discussions le groupe s'entend pour faire confiance au C.A. pour opter pour les meilleures solutions.
- iii. On demande au C.A. de développer une politique claire concernant le remboursement des chemises des animateurs (Marie-Josée Chartrand déposera une proposition au C.A.)
- iv. La meute Roc-de-la-Paix demandera au chef de groupe de déposer une demande d'aide financière au C.A. pour son camp d'été.

c. Comité de réflexion sur la gouvernance

- i. Les membres présents du comité de réflexion sur la gouvernance (François Chouinard, Marie-Hélène Cantin, Pascal Boyer et Michel Lemay) présentent leurs conclusions ainsi que leurs propositions de modifier les règlements généraux. Des suggestions pour éclaircissements sont formulées mais dans l'ensemble, tous s'entendent pour souligner le sérieux du travail et la pertinence des changements.
- ii. Les prochaines étapes sont les suivantes : fermeture du dossier de l'association auprès des instances gouvernementales, changement de nom pour la corporation, adoption par le C.A. de nouveaux règlements généraux et présentation de ces changements à l'AGA d'automne pour y être entérinés.

4. Date de la prochaine rencontre

- a. Le jeudi 17 août à 19h00, dans un lieu qui reste à déterminer

5. Levée de la rencontre





SCOUTS
du Canada

DISTRICT DES TROIS-RIVES

2^e Groupe scout de Hull

www.scoutsducanada.ca

- i. La levée de la rencontre est proposée par Marie-Josée Chartrand et appuyée par Michel Lemay (CG20170508-3)

207, boulevard Mont-Bleu
Casier postal 89060
Gatineau (Québec) J8Z 3G3
scoutsdehull.n3.net

